

# WelCome TO Takatsuki-City

2018/12/13 上崎

高槻に移り住んで 40 年弱になります。その間 JR の駅周辺を始め随分様変わりしました。特に駅前には、引越し当時、木造駅舎の横には JR 貨物の小包の受付場があり、西武百貨店（来年 10 月 1 日、高槻阪急に名称変更）の前では、一頭の馬が悠然と闊歩していました。その光景をみた幼稚園前の息子が、バスを待つ大勢のなかで、近くに競馬場があるの、と大声で言ったので、大変恥ずかしかったことを懐かしく思い出しました。

今日は、そんな我が町、高槻市をちょっと紹介します。図-1 (takatsuki City MAP) を参照

## 1. 中核市、高槻

- ・面積 105.3 km<sup>2</sup>（東西 10.2Km、南北 22.7Km）
- ・海拔 最高 676.7m（ポンポン山）、最低 3.3m（柱本、淀川河川敷、高槻ゴルフクラブ辺り）
- ・人口 353,027 人（因みに中核市は 30 万人、政令市 50 万人）
- ・世帯数 160,060 世帯/H30 7 月現在）
- ・市民の木 「けやき」/古名を槻（つきの木）、つきけやき、高月から高槻なっらしい。
- ・市民の花 「うのはな」

## 2. 見どころ情報

この機を捉えて、見どころ情報を収集してみると、知らなかったところが多いことにびっくり、逆に興味深いところも発見しました。

ここでは、私の独断で一部を紹介します。更に興味があれば、市の産業振興課等に行かれると良いとお思います。

### ①高山右近

1552 年/摂津の国高山（大阪府豊能町）で生まれる。12 歳で洗礼を受ける。

1573 年/高槻城主、キリスト教会の建設、住民の 7 割強がキリストの信者だったらしい。

阪急高槻市駅から 10 分位南に下るとカトリック高槻教会、高槻城址やしろあと歴史館、右近の天主教会堂跡などがあります。

### ②今城塚古墳と今城塚古代歴史館

継体大王（6 世紀前半の天皇、北陸地方から大和に入って皇位を継いだと言われる）の陵墓といわれる。前方後円墳、6 世紀前半の築造とされます。歴史館は古代体感ミュージアム。今城塚古墳のありさまを分かり易く知ることができます。

### ③安満宮山古墳

安満山の中腹にあり、3 世紀中頃耶馬台国の時代に築造。平成 10 年に築造当時の姿に復元され一般公開されています。

### ④摂津峡公園と原（図-2 原 本山時）

40ha もの面積を誇り、奇岩や断崖がつづく風致公園。雄大かつ優美な溪谷美が楽しみ、

約 3000 本の桜が咲き誇る桜の名所（さくら公園）。青少年キャンプ場、ハイキングコース（約 4 km）もあります。

ここら辺りは拙宅の周辺で、原は私の散歩コースでもあります。

### 3. 名物？、お酒

①うどん餃子/高槻名物と言われていますが、以下は、我が家の場合です。

材料/豚ひき肉、木綿豆腐（少々）、ニラ、ニンニク、うどん、玉子

料理法/うどんは 2 cm 程、ニラは 1 cm 程度に切り、その他の材料も、好みに適当量を準備して、単に混ぜ合わせます。要は、ハンバーグみたいなものです。

食べ方/一口サイズ程度の大きさに、ホットプレートで焼きながらソースやポン酢で食べます。酒のあてにも良いと思います。

②富田のお酒

國乃長 大吟醸/バランスのとれた香りと味わいが人気：壽酒造（株）

大阪焼酎 國乃長/大阪で唯一の地焼酎、吟醸香が華やか：同上

國乃長ビール/穏やかで上品な香り、モルティータンな味わいも：同上

百六十二年目乃お酒/創醸年数を冠した純米吟醸のお酒：清鶴酒造（株）

特別純米 阪急富田酒/電車好きにも好評の特別純米酒：同上

清鶴 大吟醸/少量ながら丹精込めて手造り：同上

純米酒 芥川/旧西国街道沿いの酒屋がプロデュース：（株）西田本店

はらいっばい：どぶろく蔵元、特区

### 4. 結構住みやすいところかな～

見どころ情報等はその他にも町屋とか古曽部、橿原・上牧、三島江、檜田などの各地区、さらには Walking コースなど色々整備されています。私が行っていないところも多く、チョコちゃんに、ぼ～と生きてんじゃね～、と叱られそうですが、以下補足です。

- 山あり溪谷ありと自然に恵まれている、一方で駅前には一応百貨店が 2 店あり、また大学もあってそれなりに賑わいもあるところです。最近は大阪駅周辺に行くと人出に疲れてしまっていますが、適度といえます。まさに“自然も都会も”高槻市のキャッチコピーです。
- 高槻市バス網が整備されており、市内は動きやすいと思います。そして何ととっても 70 歳になると無料バスが支給されます（駅まで片道 220 円）。朝晩のラッシュ時以外は、高齢者で一杯です。経営が持つか、それが心配です。
- 新名神のおかげで、高槻にも JCT ができ、高速利用が本当に便利になりました。同様に、新快速電車やはるか、一部の特急電車も停車します。
- 自宅周辺は、最近まで夏でもほとんどクーラー不要でしたが、今年は温暖化のせいか、無しでは過ごせませんでした。また冬場は、駅周辺は雨でも、雪になります。突然の雪で何度か大変な目にあった経験もあります。

以上